



CONSEIL Des LIBANAIS De FRANCE

Communiqué de presse

Le 4 août 2025

Commémoration du 4 août 2020 – Beyrouth

Le 4 août 2020 reste une date gravée à jamais dans la mémoire collective du Liban et de sa diaspora. Ce jour-là, une explosion dévastatrice au port de Beyrouth a coûté la vie à plus de 220 personnes, blessé plus de 6 500 autres, et laissé des centaines de milliers de citoyens sans abri, traumatisés à vie. Ce drame national a provoqué une onde de choc à travers le monde.

Le COLIF s'associe à la douleur des familles des victimes et à l'hommage rendu à tous ceux qui ont payé de leur vie l'indifférence, l'impunité et la négligence d'un système politique à bout de souffle. Le COLIF s'incline avec respect devant la mémoire des victimes, dont des binationaux franco-libanais, et renouvelle son soutien indéfectible à leurs familles.

Cinq ans après cette tragédie, nous condamnons avec force la lenteur intolérable de l'enquête, entravée à plusieurs reprises par des pressions politiques et des blocages insupportables. La vérité attendue par les familles et par tout un peuple est toujours étouffée. La justice ne peut être sacrifiée sur l'autel des intérêts politiques. Aucune tragédie de cette ampleur ne peut rester sans réponse ni responsabilité clairement établie.

Nous exprimons l'espoir qu'avec l'arrivée à la tête de l'État du Président de la République, le général Joseph Aoun, un nouveau souffle soit donné à la justice, que toute la lumière soit faite, et que les responsables – quels qu'ils soient – soient traduits devant les tribunaux. C'est à ce prix que les familles pourront faire leur deuil, que le peuple libanais retrouvera confiance, dignité et paix intérieure.

Le COLIF demande avec insistance que les images satellites des grandes puissances – notamment celles de la France et des États-Unis et de la Fédération de Russie – soient transmises à la justice libanaise, afin que le voile soit enfin levé sur cette tragédie incommensurable.

Une prière à leur mémoire, une bougie allumée, un rassemblement de solidarité, peuvent reconforter les cœurs meurtris, mais seule la justice rendra l'honneur à ceux qui sont tombés ce jour-là. La vérité est un droit, la justice est un devoir.

Le COLIF reste mobilisé pour que la mémoire de ce drame reste vive, et que les voix des victimes continuent de porter, en France comme au Liban.

Jérôme Hajjar – Président

Qui sommes nous:

Le Conseil des Libanais de France – COLIF – a pour objet de promouvoir et valoriser et de défendre les intérêts des originaires du Liban vivant dans l'hexagone, et où qu'ils soient dans le monde tant au niveau économique, politique, social, sportif, culturel, mémorial, moral ou autre.

Date de la déclaration: 14 septembre 2016.

Contact: E-mail: colif961@gmail.com - www.colif.fr
Mobile: +.33.608 46 65 56



Colif – Le Conseil des Libanais de France